



合い言葉は「自ら・共に・しなやかに」

天童市立荒谷小学校

天童市大字荒谷7857番地

校 長 新目 巌

令和5年6月27日(火)

仲間と共に、自ら考え行動できたね

4. 5年宿泊学習

5月25・26日に、5.6年生が朝日少年自然の家を会場に、宿泊学習を行いました。

1日目は「ネイチャートライアル」「自然の冒険」「キャンプファイヤー」を行いました。夜は自然の家館内に宿泊し、2日目は「炊飯活動」を行いご飯とカレーを作りました。



昨年も参加した5年生がリーダーとなって、下級生である4年生をよくリードして、安全で楽 しい体験活動を実施することができました。

退所式で、自然の家の所長さんからは「話の聞き方、目を見て聞いていたこと。前に立つ人がなかなか話せない時も、待ってあげていたこと。5年生が4年生を引っ張ってくれていたこと。自分たちから行動できたこと、素早く行動できたこと。食器点検も早かったこと。どれも職員がすごくいいなあと言っていました。ここでできたことを学校でも活かして下さい。」と励ましていただきました。

今回の成果や課題を生かして、5年生は最上級生の6年生に向けて、4年生は、来年うまくリーダーシップがとれるよう、準備していきましょう。

最後になりますが、荷物等を一緒に準備してくださり、体調管理をして送り出してくださった保護者の皆様、ご協力、本当にありがとうございました。



学習参観・学級懇談会・学年PTA役員会 ありがとうございました

6月16日(金)には、お忙し中、今年度第2回目の学習参観・学級懇談会・学年 PTA 役員会にご参加いただき、ありがとうございました。お子さんの学習の様子はいかがだったでしょうか。また、児童玄関の「夢の木」もご覧いただき、ありがとうございました。次にご来校をお願いするのは、7月6.7.10日の保護者面談となります。お忙しい時期とは存じますが、どうぞよろしくお願いいたします。





がんばれ**6年生!** 壮行式を行いました

6月1日(木)の朝会で、市小体連陸上記録会に 参加する6年生のために、5年生が中心となって壮 行式を行いました。6年は走って入場し、一人一人 が意気込みを語りました。5年生が会をリードし、 在校生は心を込めて応援しました。

壮行式のプログラム

- 1 6年生入場
- 2 開式の言葉
- 3 6年生から意気込み
- 4 応援(1~5年生)
- 5 校長の話
- 6 閉会の言葉
- 7 6年生退場



全力を出し切ったね 小体連陸上運動記録会

壮行式での感動を胸に、6月1日の午後から、6年生はNDスタジアムに移動し、100M走、80Mハードル、そして長距離走(男子1000M・女子800M)の3つの種目の中から、参加したい種目を選んで参加しました。他校の児童と競い合いながら、自己記録更新を目指して、全力を出し切りました。







6/13 校長講話「夢を実現させるヒント」から

今日のお話のテーマは「夢を実現させるヒント」です。今年5月に、みなさんに「将来の夢」を書いて もらいました。書いたものを玄関に掲示していますね。「サッカー選手になりたい」「アイスクリーム屋さ

んになりたい」「ユーチューバーになりたい」など、どの夢もとても素敵です。みなさんには、書いた夢をぜひ実現して、幸せになってほしいと思っています。でも、夢を書けば必ず実現できるわけではありません。私は、これまで約60年間生きてきました。いろんな人に出会い、いろんな人と話をし、いろんな本に出会い、多くのことを学びました。その結果、「夢を実現して幸せになる」には、あるコツがあるのではないかと、考えるようになりました。今日は、私が見つけた、夢を実現させるコツのうち、3つのコツを、ヒントとして紹介します。



(1) 必ずできると強く思うこと、よいことを思うこと

夢を叶えるのに、まず1番目に大切なことは、「私には無限の力がある。」と思い、「必ずそうなれる」と強く願うことです。本気でそう思うことです。「大丈夫、ぜったいできる」「きっとうまくいく。」「絶対大丈夫」と強く思うこと。願うことです。何度も「夢の木」の夢を見て「必ずなるぞ」と思って下さい。

何より、特に大切なのは、良いことだけを考えることです。たとえ、誰かが無理だと言っても、「だめかもしれないなー」と悪いことは思わない。一瞬思っても、すぐに「大丈夫・必ずよくなる。」「絶対大丈夫」「少しずついい方へいっている」「一日一日成長しているぞ」等。良いことを思うと良いことが起こるのです。そして、良くないことは決して考えないことことです。「どうせ・・」「〇〇のせいで・・」「頭にくるなー」「いやだなー」「こまったなー」「さいあくだー」等です。良くないことを思うと良くないことが起こってしまいます。不安が頭をよぎっても「大丈夫、きっとなれる」「きっとうまくいく」「すべてがよくなる」と思うことです。どんな時も、夢や希望を持つということは楽しいことです。

② なりたい自分の姿を心に描くこと

そして、2つめは、そうなっている自分の姿を、心に 思い浮かべることです。「お医者さん」であれば、どんな お医者さんなのか、優しいのか、話し方はどうなのか、 どんな病院に勤めているのか、その場所や入り口、内装、 診察室、お客さんを診察している様子、看護婦さんとの 会話、患者さんが元気になってよろこんでいる様子等を 頭の中で考えること、思い描くことです。

頭の中で考えること、恋い無くことです。 また「野球選手」であれば、どんなチームに入って、 どこの球場でプレーしているのか、球場の様子はどうか、どこのポジションでどんなプレーをしているのか、一 緒のチームにはどんな選手がいるのか、どんな人が応援に来ているのか、打順は何番で、どんな場面でどんなヒットを打つのか、ありありと思い描くことです。

私は、夜眠るとき、布団にはいった時に、将来の夢を心の中に描くようにしています。そうすると、気持ちよく眠れるし、夢も叶いやすいように思います。目標や夢を心に描くことはとても楽しいことです。



そして、そのための努力を続ける事です。「アイス屋さん」なら、明るい笑顔やあいさつが大切ですね。人と関わりますので、国語の話す・聞くの勉強も大切です。アイスやお店のデザインも必要です。お店を経営するには、いろんな知識・知恵が必要です。お金を扱いますから、計算力や算数の力の必要です。必要となることを自分で考え、自分から学ぶことです。

「保育士さん」であれば、どんな高校や学校にいけばよいのか、どんなふうにすればその資格をとれるのか、ど



「そうなった自分の姿を心に描くこと

そうなった自分の姿を、ありありと

心に描いたことが

現実になる

んな学習をしなくてはいけないのか、どんな知識や技術が必要なのか、今からできることはどんなことなのかを 調べたり考えたりして、準備を努力を積み重ねることです。だれにも負けない努力をすればきっと叶います。目 標や夢に向かって、準備をすること、努力をすることは、とても楽しいことです。

実は、私にも将来の夢があります。私は欲張りなのでたくさん夢があるのですが、今日はたくさんある夢のうち2つを紹介します。

1つめは「棚田を守る農家」になることです。私は、20年ほど前から大蕨棚田というところに田んぼをかりて米を作っています。この大蕨棚田というのは、日本棚田百選に選ばれた「とても美しい、だんだん田んぼ」です。しかし、地元の農家の方がみんな高齢になってしまって、田んぼを守る人がどんどん減っています。私は今、農家の方に手伝ってもらったり、機械を借りたりしてやっていますが、将来は、自分でできるようになりたいと思っています。そして、大蕨棚田ができるだけ長く続くように、少しでもお手伝いをしたいと考えています。

2つ目めの夢は、高齢者に元気になってもらうために、老人ホームなどを慰問することです。そこでオカリナを吹いて、高齢の方に少しでも楽しんで元気になってもらいたいと考えています。私は、「大丈夫、きっとそうなれる」と思って努力・準備をしています。いろんな曲の楽譜を買って、練習したりしています。毎週土日演奏を聞かせていた妻の父が去年10月に亡くなってしまったので、今は1ヶ月に2回ほど妻の母にオカリナを聞いてもらっています。今日は、よくオカリナで練習しているアニメの2曲を紹介します。

(「崖の上のポニョ」「となりのトトロ」の演奏)

夢や目標を持つことは、人間にしかできないことです。とても素晴らしいことです。ぜひ、夢や目標は変わってもいいので、持ち続けて下さい。そしてよいことだけを思って下さい。なりたい自分の姿を心に描いてください。さらに、そのための準備・努力をしましょう。きっと毎日がより楽しくなり、一歩ずつ夢に近づいて行くはずです。

6年 西沼田遺跡&県立博物館へ

6月13日(火)に6年生が西沼田遺跡と県立博物館 を見学しました。西沼田遺跡では、竪穴式住居や館内を

見学し、勾玉づくりにも挑戦 しました。ここで昼食をとり、 午後からは県立博物館に移動 しました。博物館では「縄文 の女神」や特別展「生き物の 骨格展」を熱心に鑑賞してい ました。





4年県庁・県警本部・文翔館へ

6月20日(火)に4年生が路線バスを利用し た校外学習を行いました。最初に県庁を、次に県 警本部を見学しました。その後、文翔館に移動し ました。文翔館では昼食をとり、館内も見学しま



2年 山川牧場 &禅ライディングクラブ/

6月2日(金)に2年生が校外学習に出かけま した。はじめに、禅ライディングクラブで馬や

ヤギ、ウサギと触 れあいました。そ れから山川牧場に 移動し、チーズづ くりに挑戦し、濃 厚なアイスクリー



ムもごちそう になりまし た。雨の中で したが充実し た体験ができ ました。

7月の主な予定

- 7/ 3(月)運動会実行委員会①
 - 4 (火) 高学年音楽教室
 - 5 (水) クラブ⑥
 - 6 (木) 葡萄の木・保護者面談①
 - 7 (金) 保護者面談②
 - 10(月)保護者面談③・教育後援会総会
 - 11 (火) 通学班会·運動会実行委員会②
 - 12(水)委員会⑤
 - 13 (木) 葡萄の木・運動会実行委員会③
 - 14(金)まいづる号
 - 18 (火) スマホ・SNS安全教室 運動会実行委員会④係会①
 - 19(水)水泳学習発表会
 - 20 (木) 葡萄の木
 - 21(金)1学期終業式
 - 22 (土) ~8月22 (火) 夏季休業

8月23日(水)第2学期始業式

◇子供達や学校のことで、お気づきのことがご ざいましたら、下記までご連絡ください。

天童市立荒谷小学校 $0\ 2\ 3-6\ 5\ 4-2\ 3\ 1\ 0$

(午前7時30分~午後5時30分までの 連絡にご協力下さい)

◇土曜日や日曜日、祝日等の緊急の連絡先

緊急連絡メール専用アドレス

araya-kinkyu@dewa.or.jp

(メールを送る際は、お子さんの「学年

・氏名・連絡先」を入力して下さい)

◇右のQRコード から、本校のホ ームページがご 覧になれます。 学校だよりもカ ラーでご覧いた だけます。



	5	-
--	---	---